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Набережная, парки и дворы
Каменск-Уральский подводит итоги по проектам благоустройства

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Каменске-Уральском 
завершились в полном объеме 
все работы по благоустройству 
трех общественных и трех 
дворовых территорий, 
запланированные на 2023 год в 
рамках реализации нацпроекта 
«Жилье и городская среда». 
Общая сумма финансирования 
в 2023 году составила почти 
219 млн рублей, в том числе 
средства областного бюджета 
192,7 млн, средства местного 
бюджета 12,2 млн, а также 
средства собственников 
13,9 млн.

Новое пространство 
на берегу

Одним из главных проек-
тов благоустройства стала ули-
ца Набережная вдоль реки Исе-
ти. Работы здесь начали еще в 
2021  году, а завершили в ноя-
бре 2023 года. Площадь преоб-
разований 9,3  гектара – это са-
мое большое общественное 
пространство в Каменске-Ураль-
ском, подчеркнул заместитель 
главы города Николай Орлов.

– Проект знаковый. Начина-
лось всё с волонтерского проек-
та. Задумки школьников учли 
проектировщики, а строители 
при поддержке партнеров реа-
лизовали задуманное. Общая 
сумма затрат составила свыше 
170 миллионов рублей. Наде-
юсь, в этом созидательном по-
рыве набережная продолжит 
жить и будет развиваться как 
место для встреч, активного до-
суга и прогулок, – сообщил Ни-
колай Орлов.

Три этапа проекта реализо-
ваны за счет областного бюдже-
та – это 147 миллионов рублей. 
Четвертый этап проекта реали-
зован в 2022 году за счет средств 
социального партнера города 
компании «РУСАЛ». Инвести-
ции в размере 29 миллионов ру-
блей позволили разместить в 
прогулочной зоне спортивную 
площадку с самыми современ-
ными и функциональными тре-
нажерами и завершить озелене-
ние ранее заброшенной и зарос-
шей части набережной.

– Набережная в длину полу-
чилась больше километра, с не-
обычным ландшафтом. Жите-
лям она очень нравится, в вы-
ходные и вечерами здесь осо-
бенно многолюдно, гуляют и 
с детьми. На мой взгляд, сегод-
ня это одно из лучших мест для 
отдыха в городе, – поделился с 
«ОГ» глава Каменска-Уральского 
Алексей Герасимов.

Что сейчас собой представ-
ляет набережная? На месте быв-
шей смотровой площадки по-
явились колоннада и ротон-
да, зоны отдыха с прогулоч-
ными дорожками, качели, ска-
мейки. Объект украсили разно-
образные по стилистике малые 
архитектурные формы: мости-
ки через овраги, оригинальные 
светильники, скамьи-валуны, 
световая аллея с подсветкой. 

На благоустроенной терри-
тории появилась площадка для 

выгула и дрессировки собак. 
Также вдоль набережной выса-
дили более 1 500 новых деревьев 
и кустарников: сортовую сирень, 
декоративные сосны, ели, ябло-
ни, ивы, березы. 

Отдых для взрослых 
и детей

Благоустроили также терри-
торию у ДК «Металлург». Здесь 
появились игровая зона, спор-
тивная и пешеходная площад-
ки, сцена, фонари. На детской 
площадке «Берендеевка» вос-
становили скульптуры героев 
сказок и мультфильмов, а так-
же высадили кустарники и обу-
строили газоны.

– У нас получилось создать 
оригинальную, красивую тер-
риторию, особенно учитывая, 
что это достаточно отдален-
ная местность в поселке Чкало-
ва, и жителям этого района мо-

жет быть сложно добираться до 
центра. Причем рядом распо-
ложен Дворец культуры, кото-
рый наполнен различными ак-
тивностями для детей и взрос-
лых. Для нас очень важно бы-
ло благоустроить именно этот 
объект, – поделился глава Ка-
менска-Уральского Алексей Ге-
расимов. 

Вся территория поделена на 
функциональные зоны – для 
проведения крупных событий и 
размещения елочного городка, 
для уличных мероприятий, для 
маленьких детей, для подрост-
ков и взрослых. Территория у ДК 
«Металлург» стала полноцен-
ным общественным простран-
ством, удобным и безопасным.

Глава города также расска-
зал «ОГ», что часть обществен-
ного пространства будет закры-
та в зимний период. Однако ле-
том оно также будет радовать 
жителей.

Площадка у ДК «Металлург» – самый отдаленный 
объект благоустройства в этом году

Набережную реки Исеть 
благоустроили от улицы 
Гагарина до Каменской

Первым этапом работы над проектом Байновского 
сада стало благоустройство улицы Шестакова
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Набережную реки Исеть 
благоустроили от улицы 
Гагарина до Каменской

Благодарим за помощь 
в подготовке материала 
и предоставленные 
фотографии пресс-службу 
администрации 
Каменска-Уральского

Волковское Волковское 
водохранилищеводохранилище

ул
. К

ал
и

н
и

н
а

ул
. К

ал
и

н
и

н
а

ул
. С

ув
о

р
о

ва

ул
. С

ув
о

р
о

ва

ул. Октябрьскаяул. Октябрьская

Рыбниковский тракт

Рыбниковский тракт

ул. Ленина

ул. Ленина

р. Исеть

р. Исеть

Каждому дому – 
красивый двор

За этот год благоустроить 
удалось дворы на улицах Су-
ворова, 35, Каменской 58, 60, 
62, а также Калинина 36, 38, 40, 
42, 44. На этих территориях за-
асфальтировали тротуары и 
внутриквартальные проезды, 
обустроили спортивные пло-
щадки, установили тренаже-
ры, детские площадки, качели, 
карусели, песочницы, а также 
видео наблюдение и освещение 
над подъездами. Жители домов 
принимали активное участие в 
озеленении дворовых террито-
рий: высадили саженцы кустов, 
деревьев, цветы.

На двух дворовых террито-
риях по улицам Суворова и Ка-
линина благоустройство совпа-
ло с проведением капитально-
го ремонта теплосетей. В рам-
ках реализации муниципаль-
ной программы «Обеспечение 
функционирования городского 
хозяйства в Каменск-Уральском 
городском округе на 2020–2026 
годы» рядом с объектом благо-
устройства по улице Калинина 
выполнены работы по восста-

новлению пешеходного троту-
ара на муниципальном участ-
ке земли.

В предвкушении 
2024 года

В следующем году самые 
масштабные работы будут за-
вершены в Байновском са-
ду. Территория в 2022 году ста-
ла победителем VII Всероссий-
ского конкурса лучших проек-
тов создания комфортной го-
родской среды в малых городах 
и исторических поселениях. 
Полная стоимость проекта со-
ставляет почти 312 млн рублей. 
Толчком для участия в конкур-
се стали инвестиции РУСАЛа: 
компания вложила 5,2  млн ру-
блей в создание проекта и 7 млн 
рублей в начало работ.

Сад разделен на две части: 
природную, где по максимуму 
сохранят существующее озеле-
нение, и более урбанизирован-
ную – с торговой зоной, осно-
ванной на уже существующих 
объектах. На территории пла-
нируют установить арт-объек-
ты.

– Это историческое место, 
когда-то здесь был яблоневый 
сад, но он пришел в запустение. 
Когда мы реализуем проект, 
здесь появится место не  только 
для прогулок, но и для местного 
бизнеса, который сможет раз-
мещать здесь, к примеру, точ-
ки общепита. Также здесь будут 
реализовываться различные 
активности при поддержке уч-
реждений культуры и спорта, – 
рассказал глава города Алексей 
Герасимов. 

В этом году здесь уже вы-
полнена планировка террито-
рии, установлены опоры ос-
вещения, выложены плиткой 
4 000  квадратных метров тро-
туара, оборудованы парковки. 
Проведены сети для установки 
камер видеонаблюдения. Отме-
тим, что территория является 
безбарьерной, адаптированной 
для беспрепятственного движе-
ния маломобильных групп на-
селения. 

– Все планы на этот год мы 
своевременно реализовали. 
Жители очень позитивно от-
носятся к изменениям, это по-
казывает и голосование по вы-
бору территорий, мы видим 
активность населения. Чтобы 
продвигать отдаленные терри-
тории, в городе также проводят-
ся встречи, организуются фору-
мы в соцсетях. Самое главное, 
что все благоустроенные тер-
ритории востребованы у людей 
и в зимний, и в летний перио-
ды. Мы видим, что постепенно 
отношение людей улучшается, 
радует, что активнее становит-
ся молодежь, – прокомменти-
ровал Алексей Герасимов.


